
“Nos sentimos 
orgullosos de 
nuestra labor de 
oposición”
El portavoz del Grupo de IU en el Ayuntamiento 
de Tomelloso, Ángel Vela, critica las políticas 
municipales de urbanismo y medio ambiente
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Angel Vela, concejal de Izquierda Unida.

ISABEL LOZANO

Después de varios años sin 
presencia en el Ayuntamien
to de Tomelloso, la coalición 
Izquierda Unida logró en las 
pasadas elecciones hacerse 
un hueco en el salón de ple
nos. Uno de los artífices de 
la presencia de IU en la Cor
poración Municipal de 
Tomelloso y actual portavoz 
del Grupo en el Ayuntamien
to, Ángel Vela Gómez, li
cenciado en matemáticas de 
32 años y profesor en el LES 
Ojos del Guadiana de Dai- 
miel, se muestra muy ilusio
nado con el trabajo que su 
grupo está desarrollando des
de la oposición y espera que 
sus esfuerzos sirvan para 
mejorar las actuales políti
cas de urbanismo y medio 
ambiente.

PREGUNTA.- ¿Cómo na
cen en usted sus inquietudes 
políticas y cómo llega a vin
cularse al proyecto de Iz
quierda Unida?

RESPUESTA.- Mi interés 
por la política nació cuando 
yo era aún muy joven. Inclu
so estuve afiliado a un grupo 
político distinto al que ahora 
represento, aunque muy 
pronto me posicioné junto a 
Izquierda Unida. De hecho, 
en las elecciones municipa
les de 2003 ya intenté for
mar una candidatura por 
Tomelloso pero resultó im
posible. Este año, en cam
bio, gracias al apoyo recibi
do desde la agrupación de 
Argamasilla de Alba, lo he
mos conseguido y yo decidí 
encabezar el proyecto.

P.- Nada más comenzar la 
legislatura tuvo usted su pri
mer encontronazo dialéctico 
con el equipo de gobierno a 
propósito del aumento de las 
liberaciones y de las retribu
ciones de los concejales...

R.- Estos incrementos, tan
to el del número de ediles 
liberados como el del sueldo 
de los concejales, me pare
cieron y me parecen excesi
vos. Además, se da la cir

cunstancia de que el alcalde 
sólo ofreció la media libera
ción al grupo mayoritario de 
la oposición, no así a IU, ne
gándose a facilitar un admi
nistrativo de apoyo a los gru
pos municipales. El aumen
to de las retribuciones se está 
dejando notar en las arcas 
del Ayuntamiento. Por eso, 
porque nos parecen unas re
tribuciones excesivas e in
justas, desde IU estamos pre
parando un proyecto para re
vertir parte de las que nues
tro grupo cobra en activida
des solidarias para Tome
lloso. De hecho, aunque a 
mí se me ha acusado de que 
estoy cobrando mucho por 
asistir a numerosas comisio
nes, lo cierto es que de mo
mento sólo me he quedado 
con 500 euros que son los 
que aporté para poder hacer 
la campaña electoral. Todo 
lo demás lo está gestionando 
el partido. En cualquier caso, 
seguimos pensando que un 
concejal liberado no debería 
ganar ni un euro más de lo 
que estuviese ganando en su 
vida laboral antes de meter
se en política.

Balance

P.- ¿Qué balance puede ha
cer de su aún corta trayecto
ria como concejal?

R.- Está siendo muy satis
factorio que los vecinos ya 
nos consideren como un gru
po político más y nos hagan 
sus reclamaciones y sugeren
cias por la calle. Hasta ahora 
alguna gente ni siquiera sa
bía quiénes éramos. Además, 
me siento muy orgulloso de 
la' labor de oposición que IU 
está haciendo, teniendo en 
cuenta que sólo contamos 
con un representante. Aún así 
hay ciertos temas, como la 
precaria situación del hospi
tal, que están saliendo en los 
plenos sólo porque nosotros 
nos estamos preocupando de 
ello. Por contra, me está cos
tando mucho acostumbrarme 
a los plazos y procedimien

tos que marcan la actividad 
en las administraciones, son 
muy lentos y esto aleja al 
Ayuntamiento de la realidad 
que viven sus vecinos.

Grandes reivindicaciones

P.- ¿Qué puede decimos 
sobre las dos grandes reivin
dicaciones de Tomelloso?

R.- En cuanto al hospital, 
IU ya se ha pronunciado re
cientemente. Nos parece bo
chornosa la situación actual 
y creemos que ampararse 
únicamente en la falta de 
médicos es un argumento 
pobre que la propia Platafor
ma ha desmontado aportan
do los datos sobre las bolsas 
de trabajo de algunas espe
cialidades. Por lo que res
pecta al tren, todo está muy * 
parado y, si queremos con
seguirlo, deberíamos seguir 
trabajando por ello. En este 
sentido, desde IU Tomelloso 
no entendemos por qué no 
se ha convocado aún en esta 
legislatura la comisión de 
seguimiento, una comisión 
de la que, por cierto, noso
tros no formamos parte por
que cuando se constituyó aún 
no teníamos representación 
en el Ayuntamiento de 
Tomelloso. Ahora sí la tene
mos y también queremos es
tar presentes en esta comi
sión. Lo que está claro es 
que no podemos estar para

dos esperando el plan de via
bilidad.

P.- ¿Qué grandes proyec
tos considera que deberían 
acometerse a lo largo de la 
legislatura?

R.- Sin lugar a dudas, el 
Plan de Ordenación Munici
pal. Es urgente que se con
cluya antes de que acabe esta 
legislatura, aunque, sincera
mente, lo dudo bastante. Pero 
sin este plan lo único que se 
puede hacer por mejorar el 
urbanismo en Tomelloso es 
poner parches. El problema 
del tráfico, que tal vez mejo
re algo con la implantación 
de la zona azul a finales de 
noviembre, y la ordenación 
de las múltiples obras que 
inundan nuestras calles ne
cesitan soluciones definitivas 
y no pueden esperar más.

También en el área de me
dio ambiente hay mucho por 
hacer porque hasta ahora la 
gestión ha sido nula. Parece 
que, después de años cons
truido, se va a poner en mar
cha el punto limpio, algo de 
lo que desde IU nos alegra
mos. Asimismo, debería 
abrirse el nuevo vertedero 
porque no tiene sentido que 
el Ayuntamiento cerrase el 
antiguo sin ofrecer una al
ternativa clara a los vecinos. 
En la implantación de ener
gías renovables en los edifi
cios municipales no se ha 
hecho prácticamente nada.

P.- ¿Qué otros temas pre
ocupan en Izquierda Uni
da?

R.- Estamos preocupados y 
ocupados en que la partici
pación ciudadana en Tome
lloso no se limite a acudir 
cada cuatro años a las urnas. 
Estamos elaborando un pro
yecto para acercar el Ayun
tamiento a los vecinos, un 
reglamento con el que con
seguir que la participación 
ciudadana, a través de las 
muchas asociaciones que 
existen en esta ciudad, lle
gue incluso a la elaboración 
de los presupuestos munici
pales. También la violencia 
de género es un tema en el 
que estamos trabajando, al 
igual que en la posibilidad 
de que Tomelloso pueda con
tar con estudios universita
rios y con una formación pro
fesional potente. El proble
ma del agua, la inmigración 
-asunto al que se podría ayu
dar con la construcción de 
un albergue de tránsito-, el 
correcto mantenimiento de 
las instalaciones deportivas, 
un transporte urbano más 
completo y eficaz, una ofer
ta cultural más amplia y no 
siempre ligada a la Red de 
Teatros de la Junta de Co
munidades y una política de 
juventud más ambiciosa son 
otros de los asuntos en los 
que nos gustaría que se avan
zase en esta legislatura.
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